## Projet d'extraction de gaz naturel

Ce projet de 199 000 dollars consiste à évaluer la viabilité technique et économique d'une modernisation de l'usine de gaz d'Uzen, dans l'Ouest du Kazakhstan, en vue d'extraire de précieux liquides de gaz naturel et de réduire la pollution environnementale résultant des flambées de gaz. SNC-Lavalin de Montréal (Québec) effectuera l'évaluation, établira une proposition et un plan financier pour l'extraction du gaz naturel, formera le personnel kazakh et mettra au point un programme d'amélioration de la gestion d'entreprise. Le partenaire kazakh de ce projet est la compagnie pétrolière nationale, Kazakhstanmunaygas.

## Renaissance Europe de l'Est

Le programme Renaissance Europe de l'Est (REE) a fourni plus de 581 000 dollars à des sociétés canadiennes pour appuyer le développement des possibilités de commerce et d'investissement au Kazakhstan. Ce programme permet le financement, à frais partagés, d'études de faisabilité visant des entreprises données, de l'établissement de coentreprises et de cours de formation axés sur l'entreprise. Il appuie en outre la formation de conseils bilatéraux de gens d'affaires ainsi que l'organisation de missions et de séminaires commerciaux. Onze projets ont été approuvés à ce jour, principalement dans les secteurs du pétrole et du qaz, des mines et de l'agriculture.

Les crédits nécessaires au financement de ces initiatives étaient prévus dans le Budget de février 1995 et sont donc compris dans le cadre financier existant.